

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION
Rambla de San Carlos, 55 principal
ADMINISTRACION
Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: miércoles 4 de Agosto de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.—Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM 709

La casi-pacificación

Las recientes osadías de los insurrectos y el ataque que á las puertas de la Habana, en Marianao, llevaron á cabo últimamente, si han llenado de indignación á todos los españoles, á ninguno han sorprendido, porque con ser nosotros muy ingenuos ninguno lleva su ingenuidad hasta el extremo de creer hoy ya, en la casi pacificación de la gran Antilla, ni en la de una sola de sus provincias.

Esa es la mejor respuesta que España acierta á dar á los cablegramas del general Weyler, que cacarean la casi-pacificación, esa es la mejor respuesta que la nación acierta á dirigir al Gobierno que repercute las faustas nuevas de Weyler.

Y hé ahí vuestra obra; contemplad á la nación desalentada, rendida de cansancio y sin lo único que quedarle podía en tan tristes momentos, sin lo que podía galvanizar sus miembros en el instante supremo é impelirla á la victoria: la fé en sí misma. Y esa fé la ha ido perdiendo cada vez que ha notado á sangre fría, que cuando se llaman vencedores casi y están casi-negligentes y casi descuidados los encargados de informarla y dirigirla en sus infortunios y mientras ella vive confiada en la eficacia de sus últimos heroísmos, son inútiles sus esfuerzos, estériles sus sacrificios, y que malograda su sangre, no ha adelantado un paso, que en pie queda el conflicto y oscura como nunca la solución.

¡Terribles pero lógicos resultados de esta política de patriotismo mal entendido!

¡Política de patriotismo que acabará, si Dios no lo remedia, con el de una nación cuyas gentes tan elevado concepto tenían de la patria!

Y véase como por una corta serie de consideraciones vamos llegando al dilema que, según telegrafian á un diario, espuso el señor Silvela el pasado domingo en Valencia: «O Cuba pierde á España ó España pierde Cuba.»

Si no queremos agotar nuestra ya exígua riqueza, inmolar el último soldado, y perder toda noción de patria y por ende, esta patria misma, quedémonos con la segunda parte del dilema.

Basta de quijotismos; pensemos en el pasado y en el porvenir. Mirando hacia atrás veremos que todos nuestros romanticismos son pueriles; ayer oíamos decir, con santa indignación, que conceder á los cubanos un principio de autonomía era afianzar la soberanía de la nación en la isla, hoy estamos dispuestos á otorgar á Cuba la autonomía más amplia. Hoy es un delito de lesa patria aconsejar la venta de Cuba para remediar los males persistentes; mañana..... ¿qué será mañana?

Se ha dicho metafóricamente que el hombre es hijo de las circunstancias. Pues bien; las naciones, formadas por los hombres, según las circunstancias viven también y á ellas tienen que amoldarse oportunamente.

Cuando no lo hacen así, cuando luchan en vano contra el ambiente que las rodea, es cuando sobrevienen los grandes desastres.

No ha pasado aún la hora oportuna esta vez para nosotros y sería una gran insensatez dejar que pase.

Silvela lo ha dicho: «O Cuba ó España».

E. M. G.

Correo de Madrid

2 Agosto.

Ha producido el efecto que se temía la cuestión de consumos en el extraradio de Madrid.

A las cinco y media de la mañana empezaron, como de costumbre, á abrirse las

tiendas, no estando abiertas más que unos minutos.

Uno de los establecimientos de vinos de que es propietario el industrial conocido por Canulo y que es uno de los defensores del actual concierto, no se cerró todo lo de prisa que deseaban los amotinados y levantiscos, y un grupo de ellos, principalmente mujeres y niños, cargaron sobre el establecimiento, con piedras, aun después de estar completamente cerrado el establecimiento, hasta el extremo de romper puertas y escaparates.

Un grupo de mujeres y chiquillos penetraron en la tienda y efectuaron el saqueo de la misma.

Una pareja de la guardia civil que estaba dentro del felato se dirigió á aquel sitio evitando con su sola presencia que el ataque continuara.

En la casa perjudicada todo eran llantos y desesperación, pues temían de un momento á otro la entrada de la turba.

Pasados los primeros momentos censuraban los vecinos lo ocurrido y sobre todo que algunos mal intencionados aprovechándose de ello hubiesen despojado los escaparates.

Avísado de lo ocurrido por teléfono el Gobernador civil, salió para allá el coronel de seguridad con algunas fuerzas.

También dióse orden para que marcharan más fuerzas de la guardia civil con objeto de evitar que se reprodujeran los desórdenes.

Poco después había en los Cuatro Caminos, dos escuadrones de caballería de la benemérita y tres secciones de la guardia de seguridad.

A pesar de esto, los grupos apedrearon otras varias tiendas, causando grandes perjuicios.

Las tiendas apedreadas son: dos almacenes de ultramarinos establecidos en los números 77 y 92 de la calle de Bravo Murillo; propiedad de don Lucas Fernández.

Una carnicería y tienda de vinos situadas en la misma calle número 88 y carnicería número 1 de la Glorieta de los Cuatro Caminos, propiedad de don Guillermo Vicente, muy conocido en aquellos barrios.

También fueron apedreados muchos vendedores ambulantes y los tranvías apenas podían circular, pues eran con frecuencia detenidos por las turbas.

Toda la tarde ha continuado la agitación en los Cuatro Caminos, temiéndose que adquiriera mayor proporción el motín y los desórdenes.

Los grupos que apedreaban las tiendas los formaban en su mayoría mujeres y chiquillos.

Un grupo de cigarreras recorrió aquellos barrios y era de los que más se distinguió en la carga contra los establecimientos.

Los proyectiles los encontraban fácilmente en la carretera, pues hay muchos montones de grava para arreglar el camino. Estas cigarreras fueron á almorzar á Amaniel.

La guardia civil tenía órdenes terminantes de evitar que los grupos entraran en Madrid.

El escándalo ha durado toda la tarde, á ciencia y paciencia de la guardia civil y de seguridad, los cuales tenían orden de extremar la templanza; pero como algunas piedras llegaron hasta ellos y resultó algún contuso, el coronel de la guardia civil ordenó cargar contra la turba con sable de plano, maniobra que se verificó sin percance, quedando la carretera y calles circunvecinas limpias de gente.

Esto ocurrió á las cinco de la tarde.

Parece que las turbas se habían apoderado de varias latas de petróleo, para incendiar las tiendas de los industriales concertados.

En los barrios de la Prosperidad y Guindalera se ha verificado el cierre de tiendas

con toda tranquilidad, tanto que excede á la que se goza en días ordinarios.

La mayoría de los establecimientos, ocultamente unos de otros han vendido poco menos que los días ordinarios.

En la zona de Toledo se ha verificado el cierre con tranquilidad también y sin incidente alguno.

Únicamente estuvo abierta una farmacia y en las puertas de las tiendas se veía á los vecinos departiendo tranquilamente.

En la zona de Segovia se ha efectuado igualmente el cierre sin incidente desagradable.

En la zona del Puente de Vallecas que es bastante reducida, no ocurrió desorden alguno y casi todos los establecimientos estuvieron abiertos al público.

Algunas mujeres que pasaban con comestibles fueron detenidas, ocasionando protestas, sin otras consecuencias.

En las Delicias el cierre de casas fué general; pero no se ha perturbado el orden.

Donde mayores proporciones ha tenido el conflicto ha sido en los Cuatro Caminos.

No se han podido usar medidas de rigor por estar compuestos los grupos de mujeres y niños.

—Momentos antes de las cuatro de la tarde ha llegado al despacho del alcalde el gobernador civil.

Después de conferenciar ambos se dió entrada en el despacho á una comisión de las zonas.

El objeto de la visita fué hacer presente al Gobernador y al alcalde que no se hacen solidarios de los abusos que se han cometido y que los desaprueban en absoluto.

Aparte de esto, manifestó la comisión lo siguiente:

Que el origen del conflicto está en haber cobrado los concertados el 50 por 100 á las especies que salían de Madrid para el extraradio.

Que las mujeres han sido las únicas autoras del motín de hoy, por no comprender el por qué del recargo ordenado y cobrado por los felatos, en sustitución de los antiguos derechos de mercado y romana.

Y que se hacía preciso buscar una fórmula para resolver el conflicto, haciendo una transacción.

El alcalde contestó que lo primero que tenían que hacer los comisionados era aparecer por completo libres de toda responsabilidad en los actos de fuerza, y poner los medios necesarios para que constase al público que el acuerdo del cierre de tiendas no se había tomado por unanimidad.

Acerca del recargo, dijo el alcalde que no le constaba que lo hubiesen cobrado; que procuraría enterarse y que se hallaba dispuesto á hacer un escarmiento.

Prometió además el alcalde, informar á la Hacienda, que tenía aprobado el concierto en el sentido de que no se cobrara el 50 por 100 y para satisfacción de los representantes de las zonas puso un decreto al pie de la instancia que habían formulado, en que dispone que está vigente todo el artículo 75 del reglamento de consumos, esto es, que los géneros procedentes de Madrid entren pagando en el extraradio, como si procediesen de otro localidad, y en cambio no satisfagan nada las especies procedentes del campo al entrar en el extraradio.

Los comisionados salieron altamente satisfechos.

—A las 6 de la tarde hubo un incidente desagradable.

Un grupo de mujeres iba de los Cuatro Caminos hacia Tetuán y entró en una taberna de este último barrio.

El dueño de la taberna apodado «El Guerrillero», uno de los concertados, sacó un revólver y la emprendió contra las mujeres hiriendo á una de ellas.

Las mujeres apedearon al Guerrillero y tuvo que intervenir la fuerza.

El suceso no tuvo más consecuencias.

El Guerrillero fué detenido y llevado á la cárcel.

—Telegrafian de San Sebastián diciendo que en el sudexpreso llegará mañana á aquella capital la infanta Isabel.

Acompañan á la infanta su camarera mayor, su dama particular la señora marquesa de Nájera y otras.

La infanta Isabel será recibida por la Reina.

—El señor duque de Tetuán ha recibido un telegrama del ministro de España, diciendo que la *Gaceta Oficial* de Costa Rica publicó en 9 de Junio último el protocolo adicional al tratado de propiedad literaria y determinando la responsabilidad en que incurrirán los defraudadores.

Igualmente hace constar que el tratado de extradición entre ambos países está pendiente de resolución en la Cámara.

Por último manifiesta el referido periódico oficial el profundo agradecimiento del Gobierno y pueblo de aquel país por haber concedido España la libertad á los súbditos costarricenses condenados por las autoridades de Cuba y haber condecorado la Reina con la gran cruz del Mérito Militar al Presidente de aquella República.

—Dicen de San Sebastián que, por no haber llegado aun el expreso á aquella capital no ha podido hoy la Reina firmar decreto alguno de los que se envían desde Madrid. —A las cuatro de la madrugada, á bordo del vapor *Siglo* unos, y en el tren de las siete otros, salieron de San Sebastián para Bilbao los socialistas que asistieron al meeting.

Sólo ha quedado en San Sebastián el compañero Pablo Iglesias, que irá pronto á Vitoria y Bilbao.

—Telegrafian de Toledo diciendo que vuelva á inspirar serios cuidados la salud del cardenal Monescillo.

—La infanta Isabel llegará á San Sebastián el martes por la mañana.

Permanecerá dos días en San Sebastián y el jueves saldrá para la Graja quedando allí hasta que la Corte regrese á Madrid.

Política jocosa

MODIFICACIÓN

Remonta de palas ó medias suelas, hecha en las botas ministeriales para que puedan servir algún tiempo más.

Luego que en una votación parlamentaria ó en el aspecto de la prensa se observa que las botas del ministro están ya gastadas ó no son ya de moda, se les ponen nuevas las medias suelas de Marina y Gobernación ó las palas de Hacienda y Gracia y Justicia, con cuya operación quedan como nuevas.

Vuelven á gastarse otra vez y vuelta otra vez á la remonta de Estado ó Fomento.

Por lo regular, cuando las botas ministeriales aparecen á envejecer, por mas composturas que les hagan ya no sirven bien y al fin se reemplazan con otras nuevas. En todas las remotas, más ó menos completas, siempre se conservan las mismas cañas, ó como si dijéramos, el presidente del Consejo.

J. R. A.

Extracto de la Gaceta de Madrid

La de anteayer publica las disposiciones siguientes.

Dos reales órdenes del ministerio de Gracia y Justicia dirigidas á los presidentes de las Audiencias para que interesen á los Municipios á fin de que adquirieran el instrumental y mobiliario necesario para la creación de los establecimientos municipales antropométricos.

Extracto del Boletín oficial

Real decreto del Ministerio de Fomento regulando la enseñanza, exámenes y derechos de los profesores de lenguas vivas de los centros oficiales.

—La Comisión provincial anuncia los precios que deben regir para el abono de las especies suministradas por los pueblos de esta provincia á las tropas del ejército y guardia civil.

—Los agentes ejecutivos de Bellmunt, Vilallonga y Viñols publican la subasta de varias fincas sitas en los respectivos términos por débitos de contribución los dos primeros y de impuestos municipales el último.

—Las Alcaldías de Aleixar, Vandellós, Lloá y Botarell anuncian la tercera subasta de los derechos de consumos de sus respectivos pueblos.

—La Alcaldía de Aleixar anuncia la exposición al público de los repartos de contribución territorial por rústica y pecuaria y de la urbana correspondientes á 1897-98; y de la de Cénia la del repartimiento de consumos.

—Relación de las maestras admitidas al concurso para la provisión de las auxiliares de las escuelas públicas de párvulos de este distrito universitario, pertenecientes á la primera clase formada con arreglo al artículo 48 del Reglamento vigente.

—El Juzgado de Falset anuncia la subasta de una finca perteneciente á Sebastián Ribas de Riudecañas.

—Los Juzgados de la Selva y Vendrell publican las sentencias recaídas contra dos personas de ignorado paradero.

Noticias locales

En el Colegio de la Presentación

Cada vez que atravesamos los humbrales de centros de educación como el que nos ocupa, llevamos instintivamente la mano al sombrero, no para cumplir un precepto de mera cortesía y sí para rendir un tributo de admiración y de respeto á las virtuosas religiosas dedicadas con celo ejemplar y con cariñosa ternura al cuidado y educación de las que, con el tiempo, han de ser discretas niñas, elegantes señoritas y amantes madres de familia.

El Colegio de la Presentación, instalado en la calle de la Paz, procura dar á fin de curso, una prueba práctica de los resultados obtenidos durante el mismo por medio de modestas exposiciones, en las cuales el visitante se encuentra sorprendido por la variedad de las labores en ellas expuestas como por el gusto estético de su colocación, que revela una mano habil y maestra en armonizar las exigencias del método adoptado para la debida clasificación con el arte más sencillo y más desprovistas de pedantescas pretensiones.

En secciones diversas aparecen distribuidos y gradualmente combinados los trabajos realizados en el último curso por las preciosas niñas y elegantes señoritas concurrentes al citado colegio. Es imposible dar una idea acabada de lo que ha sido la última exposición, como es difícil reseñar las labores exhibidas con una sencilla visita como la que nosotros hemos podido hacer.

Solicitada la vista y la atención por mil trabajos de índole distinta, solo se consigue trazar del cuadro ofrecido por la exposición una impresión general, á la cual han de escapar tal vez los mejores detalles de aquella. Esto, no obstante, halaga desde luego el ánimo la consecuencia resultante de la exhibición, al través de la cual se observa la educación completa de las señoritas alumnas, que se instruyen y deleitan á un mismo tiempo. Desde los cuadernos en que traza mal pergeñadas líneas la mano débil que simultanea con este trabajo con los más rudimentarios principios de costura, hasta los cuadernos de traducción francesa é inglesa, escritos en acabados caracteres ingleses, en redondilla ó en airoso gótico, practicados por una mano tan fina como segura para dedicarse á la vez á la ejecución de labores delicadísimas, así en bordados como en pintura y en la confección de flores de ropa, seda, escama y arquimia, todo allí se encuentra y todo revela los diversos grados de desarrollo y de cultura que en el colegio se alcanzan bajo la dirección de un personal tan humilde como inteligente.

Nosotros quisiéramos, según antes hemos ya anunciado, reseñar uno por uno los objetos expuestos, pero ya que esto no nos sea posible y nos falte además competencia para detallar los mejores, vayán por lo menos unos cuantos nom-

bres de alumnas, cuyos trabajos de pintura á la aguada, al óleo, sobre raso, porcelana, madera marfilina y cristal; en mapas de España y de distintas regiones de ésta. En bordados, encajes y caligrafía se notan los nombres de las señoritas Navarro, Mas, Adela Cascante, Dolores Aymat, Josefa Planas, Fernanda Fernández, Joaquina Redón, Carmen Moragas, Josefa Vallvé, Petra Pequeño, Josefina Soler y otros muchos.

Un transparente pintado de Concepción Caballero. En las flores de ropa, seda, escama y arquimia Josefa Vallvé, Asunción Oleaga y María Anglès.

Y en los trabajos de costura, bordado Riche-lieu, bordado en color, encajes y labores de adorno y escritura las señoritas Mas, Oleaga, de Viala, Abelló, Quintana, Josefina Soler, Francisca Roca, Amparo Escrivó, Luisa Moré, Dolores Gabriel, Elvira Besante, etc.

Parece ser que este año serán contadísimos los festejos que los vecinos de la plaza del Pallol organizarán en honor de su patrón Santo Domingo, cuya fiesta se celebra hoy.

Ha fallecido en la isla de Cuba, á consecuencia de una caída de caballo, el cabo del regimiento expedicionario de Alfonso XIII Marcelino Moragas Estradé, natural de esta capital. E. P. D.

La sección coral de la «Unión agrícola industrial y propietaria «Ilustración obrera» tomará parte este año en los festejos que los vecinos de la calle del Cos del Boni dedicarán á su patrón San Roque.

Por mediación de un distinguido amigo nuestro se ha solicitado del gerente de la Compañía del Norte la reducción de tarifas de las líneas afluentes á esta ciudad para facilitar la concurrencia de forasteros durante las próximas fiestas de San Magín.

Hoy debe reunirse la comisión de recreo de la apreciable sociedad «Ateneo Tarragonense de la Clase Obrera», la cual parece que está muy animada para celebrar con dos grandes bailes las próximas fiestas de San Magín.

Seguramente que las demás sociedades locales procurarán no quedar ofuscadas por aquel popular centro de recreo y de instrucción.

Ante la Sección segunda de la Audiencia provincial está señalada para hoy la vista de un juicio oral en causa procedente del Juzgado de Gaudesa, por el delito de lesiones, contra A. A., siendo ponente el señor presidente, abogado el señor Piñol y procurador el Sr. Elías.

Ayer llegaron á esta capital, de regreso de Tortosa, el teniente coronel del regimiento de Gravelinas D. Enrique Alonso de Medina y el segundo teniente de Albuera D. Samuel Carvera.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Joan, número 57.

Noticias provinciales

PIRA.—Esta hermosa población, situada á dos horas de Montblanch y á media de Sarreal y Barbará, posee una buena carretera que va de Montblanch á Santa Coloma de Queralt y la cual divide en dos mitades el pueblo, gozando de un servicio de diligencia mañana y tarde. Pira, dotada de abundantes y ricas aguas y con un barranco provisto siempre del líquido elemento, en el que se creían variadas clases de pececillos y anguilas, resulta uno de los pueblos más agradables y pintorescos de la provincia.

En los días 6 y 7 del actual celebrará su fiesta mayor tan pintoresca población, estando encargada la competente capilla del Rdo. don Evaristo Miret de interpretar en ambos días las Misas de Mercadante, Esclava y otra que, con motivo de las solemnes funciones religiosas que se verificarán, serán aplicadas en sufragio de las almas de los difuntos de la parroquia.

La iglesia presentará un aspecto sencillo y magestoso: de estilo romano, está dotada de abundante luz natural.

El Sr. Rossell, de esa capital, tiene aún que concluir los trabajos en cuatro altares.

Entre las innumerables obras que el reverendo cura párroco D. José Socías ha llevado á cabo en los pocos años que hace reside en la población, debo hacer mención de la capilla y altar del Santmo. Sacramento, del altar de la Sagrada Familia, del de Nra. Sra. del Rosario, del de San Isidro y del de San Esteban.

También figura entre los principales altares del templo el magífico de San Antonio, propiedad del acaudalado vecino D. Antonio Mateo.

Para recreo y solaz del elemento joven no faltarán en la fiesta mayor bailes y música, desempeñando indudablemente un gran papel las típicas grallas.

Desde las columnas del DIARIO DEL COMERCIO felicito al acaudalado propietario de la Esploga Calva y hoy cura párroco de Pira D. José Socías, al Sr. Mateo y a los demás del pueblo.

Sin más por hoy.—José Montserrat.

TIVENYS.—Nuestro corresponsal nos comunica con fecha 2 del corriente las siguientes noticias:

La terrible crisis económica por que atraviesa el país tiene agobiados á estos habitantes; así es que se está dando el triste caso de que pasen mil apuros, no ya para pagar las contribuciones é impuestos de todas clases, que por desgracia pesan sobre el infeliz contribuyente, sino que para poder pagar los jornales á los trabajadores del campo y hasta para subvenir á las necesidades más perentorias, y no vemos remedio á este malestar porque las cosechas se presentan mal á causa de la sequía, pudiéndose dar perdidas por completo, si no llueve pronto.

Mi querido amigo el celoso empleado en la Sección de cuentas de esa Diputación D. Francisco Corto, se encuentra desde ayer en esta población, llamado por su familia, con motivo de la grave enfermedad que viene sufriendo su bondadosa madre. Mucho celebraría recobrarla pronto y por completo la salud tan virtuosa señora.

Fué muy mal recibido en esta población el nombramiento de juez municipal, por haber recaído en persona que estuvo seis meses en la cárcel de Tortosa, sufriendo condena por desobediencia á la autoridad. Inauguró su toma de posesión, que fué ayer, yendo acompañado del alcalde accidental y de un concejal recorriendo los establecimientos públicos á las once de la noche y haciéndolos cerrar.—El corresponsal.

TORTOSA.—En la playa llamada de «la Chiquina» pereció ahogado el sábado último, un joven de 18 años, vecino del barrio de Remolinos, llamado José Falcó Mascarell, sin que hasta la fecha haya aparecido su cadáver sobre las aguas del Ebro.

El hecho, denunciado á la Alcaldía por un hermano de la víctima, fué puesto acto seguido en conocimiento del señor Juez de instrucción.

—El domingo tuvimos el gusto de saludar al concejal del Ayuntamiento de Tarragona, nuestro amigo don Rafael Cañellas, que vino á esta ciudad, comisionado por la Corporación de que forma parte, al objeto de contratar á la banda de Luchana para que tome parte en los festejos que se celebran en aquella ciudad dedicados á su Patrono San Magín.

El señor Cañellas regresó en el expreso á la capital.

—El último domingo, contra la costumbre de los anteriores, no tocó en el Parque la banda militar.

El hecho ha sido muy comentado.

—Ayer mañana se celebró en la primera Sala de la Audiencia provincial la vistilla de la causa que se sigue en este Juzgado contra los concejales de Tortosa suspendidos de sus cargos Sres. Via y Ribás.

Deseamos á nuestros estimados amigos una resolución favorable.

—Ha tomado posesión del Juzgado municipal de esta ciudad el nuevo juez D. José Borrás y Ricomá.

—El sábado se efectuó en Amposta, en la dehesa de la señora viuda de Subirats, una tiente de becerros y becerras, de uno y dos años, á la que asistieron algunos de los revisteros taurinos de Barcelona.

La tiente la hicieron el *Sastre y Peleón*, que corrieron á las fierrecitas, apartando las bravas de las mansas. El Sr. Roig y su distinguida esposa, hija de la viuda Subirats, hicieron los honores de la finca.

Durante la tiente el mayoral Maset recibió una extensa herida en la pierna derecha.

REUS.—Ayer empezaron los trabajos necesarios para la conducción del agua propiedad de la Casa «Vilella y compañía», á la cañería que abastece las fuentes públicas de esta ciudad, para aumentar el escasísimo caudal de que disponemos.

Al efecto, encontrarán colocación 70 obreros de esta ciudad, cuyos trabajos serán sufragados con el importe de la suscripción abierta entre estos vecinos para auxiliar á dicha clase obrera.

—Ha desaparecido de la plaza de la Constitución los barracones ó puntos de venta que se habían instalado en dicho sitio con motivo de las ferias de San Jaime.

—En la sesión celebrada anteaer por la Comisión de Consumos, se llevó á debido efecto el acuerdo del Ayuntamiento de esta ciudad, referente á la nueva plantilla del personal destinado á la recaudación del impuesto de consumos; con iguiéndose con ello una considerable economía en los gastos que ocasiona la citada recaudación.

—Anteaer ingresó en el Hospital civil Pedro Llovera Gatell, cuyo sugeto, por consecuencia de habersele disparado una pistola la tarde anterior en el «Mas de la Condesa», experimentó una lesión grave en la mano.

BENIFALLET.—Hace unos días se presentó en la barca de paso del Ebro un hombre que vestía blusa pidiendo cruzar el Ebro con gran urgencia. Al llegar al centro del río, dijo al barquero: me parece que es buen sitio,—y se arrojó al agua.

Con grandes esfuerzos pudo conseguirse, entre el barquero y un labrador que á nado llegó al sitio de la ocurrencia, salvarle, pues á todo trance quería morir, según les decía.

Condujéronle á la Alcaldía del pueblo, dejándolo á disposición de aquella autoridad. Al día siguiente, cuando cruzaba el barquero nuevamente el Ebro, vió flotar una blusa y coal no fué su sorpresa al reconocer al infeliz que el día anterior después de tantos esfuerzos había conseguido librarle de una muerte segura.

SECCION COMERCIAL

Estación Enotécnica de España en Londres

31 Julio.

El mercado de vinos y espíritus manifiesta el mas alto grado de paralización alcanzado en esta temporada lo mismo en Londres que en provincias. La mayor parte de los comerciantes en estos artículos al hacer el resumen y el balance de los resultados obtenidos durante el mes de las fiestas del jubileo, ha experimentado un desengaño, pues solamente en el Champaña los beneficios han correspondido á las esperanzas y á los preparativos hechos.

Las ordenes para nuevos embarques excasean notablemente y en Liverpool se lamentan de que la demanda desde Irlanda y desde los distritos de Lancashire y Yorkshire es más reducida que nunca, no solo para los vinos tintos baratos sino también para los espíritus, y especialmente para el ron.

Con frecuencia se ha dado cuenta en estos Boletines de que gruesas partidas de coñac de California, han sido expedidas al mercado de Londres, donde en su mayor parte han sido vendidas en las subastas ó ventas públicas que aquí periódicamente se celebran. Aunque los precios obtenidos en estas subastas son generalmente ruinosos y nada propios para alentar á los exportadores á repetir la experiencia, las cantidades de coñac Californiano llegadas á los mercados ingleses hacían ya una seria competencia al coñac de las naciones europeas. Pero ahora es muy probable que dicha importación de coñac de California experimente un gran descenso en parte porque los productores de coñac puro y bueno de aquella región se retraigan ante los escasos resultados pecuniarios obtenidos, y en parte también por las noticias llegadas á este mercado respecto á la calidad de algunas partidas, ocasiones una gran depreciación en el producto y hagan que los compradores ingleses también se retraigan.

La junta de directores de la Sociedad de cosecheros de vinos de California ha tenido conocimiento de que una gran cantidad de coñac con la marca de «Coñac de pura uva de California» ha sido embarcada en San Francisco con destino á Londres, pero que dicho coñac en vez de corresponder su pureza á la marca que lleva, es en realidad una mezcla que contiene solamente el 10 por ciento de coñac de pura uva, siendo el resto, alcohol de maíz, agua, glucosa y otros diversos componentes.

La junta de directores de dicha Asociación teniendo en cuenta que si tal producto se presenta al mercado, dará motivo para depreciar los coñacs de California perjudicando grandemente á los cosecheros y fabricantes de esta clase de espíritus, ha votado un acuerdo y extendido una comunicación que ha hecho circular, considerando dicho coñac como una adulteración y sofisticación del puro coñac de uva. Con este motivo y en atención á lo brevemente que dicha protesta ha sido realizada la junta de directores de dicha Asociación recibe pálcemes por su campaña en beneficio de los cosecheros de buena fé.

**

En la última venta pública celebrada por los

señores W. y T. Restell los principales lotes presentados á la venta, obtuvieron las cotizaciones siguientes.

- 3 barricas de coñac francés, á 2 chelines con 11 peniques y 3 chelines por galon.
- 5 id. de id. id. pero de distinta marca que el anterior á 1 chelin con 5 peniques por id.
- 9 id. de id. id. de pura uva, diferente marca que los anteriores, á 1 chelin con 7 peniques id.
- 20 id. de coñac francés de 1887, á 2 chelines id.
- 25 medias barricas de id. id. distinta marca y cosecha que el anterior, á 1 chelin con 4 peniques y 1 chelin con 5 peniques id.
- 7 id. de id. id. diferente marca de los anteriores, á 4 chelines con 8 peniques id.
- 4 barricas y 3 medias de coñac procedente de Hamburgo, á 1 chelin con 4 peniques id.
- 3 botas de Jerez, oloroso viejo, á 13 libras esterlinas por bota.
- 4 id. Jerez solera raya s. á 9 1/4 id. id.
- 4 id. Jerez moscatel, á 8 3/4 id. id.
- 2 botas y 8 medias Jerez montilla, á 15 idem idem.

6 botas y 12 medias, Jerez carrascal, de 1879 á 16 id. id.

1 bota y 4 medias, Jerez amontillado, á 21 idem idem.

5 botas y 10 medias, Jerez oloroso cortado de 1885 á 13 1/2 id. id.

4 botas y 12 medias, amontillado, á 16 1/2 y 17 1/2 id. id.

1 bota y 6 medias, Jerez amontillado reserva, á 21 id. id.

12 botas, Jerez fino solera, á 10 1/2 id. id.

10 medias botas Jerez viejo, á 7 1/2 y 8 1/4 idem idem.

10 botas y 20 medias, Jerez corriente, á 5 1/2 idem idem.

20 medias botas de id. id. pero de diferente marca que el anterior á 8 id. id.

4 medias pipas y 6 cuartas, de Oporto lejítimo á 21 1/2 libras esterlinas por pipa.

3 pipas de id. id. distinta marca que el precedente á 15 id. id.

1 pipa, 3 medias y 4 cuartas de id. id. distinta marca que los anteriores, á 17 1/2 y 18 id. id.

1 pipa y 4 medias de id. id. marca diferente á los anteriores, á 17 1/2 id. id.

5 pipas de id. id. también de diferente marca que los precedentes á 13 1/2 id. id.

6 pipas, 12 medias y 12 cuartas, de id. id. de diferentes marcas, á 9 y 10 id. id.

24 cuartas de id. id. diferente marca que los precedentes, á 16 1/2 y 17 id. id.

16 cuartas de id. id. de distinta marca que los anteriores á 23 1/2 id. id.

5 pipas de id. id. cosecha de 1894 á 11 1/2 idem idem.

6 id. de id. id. distinta marca y cosecha que el anterior á 6 id. id.

10 id. de id. id. diferente marca que los anteriores á 3 1/2 y 5 id. id.

228 docenas de clarete de Burdeos, clase superior, cosecha de 1889, á 11 y 12 1/2 chelines por docena de botellas sin pagar los derechos de Aduana.

102 id. de id. id. marca «St. Jolien», cosecha de 1895, á 6 y 7 chelines id. pagados los derechos de Aduana.

100 id. id. de Borgoña, á 12 id. id. sin pagar los derechos de Aduana.

55 id. id. de id. id. distinta marca que el anterior, á 13 y 17 1/2 id. id. id.

55 id. id. de id. id. cosecha de 1887 á 16 y 18 id. id. pagados los derechos de Aduana.

22 id. id. de Oporto á 25 id. id. 34 id. id. de id. id. diferente marca que el anterior á 21 y 22 idem idem.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL DIA 3

De Génova y esc. en 9 ds., v. italiano «Unione», de 239 ts., c. Corsanego, con bocoyes vacíos, consignado á los señores Casaseca y Terré.

De Liverpool y esc. en 17 ds., v. «Pinzón», de 535 ts., c. Fernández, con efectos, consignado á los señores Mac-Andrews y C.^a

De Barcelona en 6 hs., v. «Campeador», de 889 ts., c. M. Baldo, con tránsito, consignado á los señores Mac-Andrews y C.^a

DESPACHADAS

Para Águilas, vapor inglés «Aretusa», en lastre. Para Londres y escalas, v. «Campeador», con efectos.

Para Liverpool y escalas, v. «Pinzón», con efectos.

Para Génova y escalas, v. italiano «Unione», con efectos.

BUQUES A LA CARGA

MIÉRCOLES 4

Para Génova y Liorna, admitiendo carga para Nueva York, con trasbordo en Génova, vapor «Sagrutos», que despacha don Antonio Más y March.

JUEVES 5

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo San Vicente», consignatario don Mariano Peres.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Puebla) vapor «Gijón», que despachan los señores Hijos de Benigno López.

Para Cete vapor «Amalia», consignatarios señores Vinda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

VIERNES 6

Para Glasgow vapor «Colón», consignatarios señores Mac-Andrews y C.^a

Para Bordeaux, Oporto, Helsingfors, Abo, Hangó, Borga, Lovisa, Kotha, Viborg, Fredriksham, Nystad, Raunó, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jakobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Reval, y para Moskow, Warschau y Nischni Nowgorod, á flete corrido vía San Petersburg, vapor «Oberón», que despachan los Sres. Boada Hermanos.

Para Marsella y escalas vapor «Cabo San Martín», consignatario D. Mariano Peres.

Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su agente D. José M.^a Ricomá.

Para Liverpool vapor inglés «Frutera», consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

SÁBADO 7

Para Liverpool vapor «Túria», su agente don Modesto Fenech.

Directamente para Christiania, Christiansand, Drammen, Staranger, Bergen, Christiansud y Trondhsem, saldrá el 12/14 Agosto el vapor «Sulitjelma», que despacha los señores Boada hermanos.

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

4 por 100 Interior..	64'51
4 por 100 Exterior.	80'52
Amortizable.....	77'75
Cubas 1886.....	95'12
Idem 1890.....	79'62
Coloniales.....	91'00
Nortes.....	21'70
Francias.....	16'70
Orenses.....	9'00
Aduanas.....	00'00
Paris exterior.....	61'68
Madrid interior.....	64'47
Paris á la vista.....	30'80
Londres á la vista.	32'85

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupones Despacho Palau, 5.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—Santo Domingo de Guzmán confesor y franciscano.

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora de las Nieves.

Oración de Cuarenta Horas

S. Corazón.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en San Miguel.

Sección oficial

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don Cristóbal López, comandante de Albuera.

Parada Albuera. Visita de Hospital y provisiones, capitán 1.º de Luchana.

Paseo de enfermos, Albuera. El comandante Sargento Mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

- NACIMIENTOS.—Ninguno.
- DEFUNCIONES.—Ninguna.
- MATRIMONIOS.—Ninguno.

Telegramas

Madrid 3, 10'30 m.

El conflicto de consumos no está todavía resuelto en definitiva, pues algunos de los amotinados se dice persisten en continuar la resistencia en la forma que ayer principiaron.

Acabamos de visitar los Cuatro Caminos, donde continúan las precauciones, habiendo sido reforzados los retenes de guardias de seguridad y civiles. Vénse muchos cristales rotos y destrozos en algunas casas.

En los corrillos se cometen los sucesos de ayer. La policía evita que se formen grupos y recorren estos sitios patrullas de la guardia civil.

Las demás zonas continúan también vigiladas.

Dícese que las cigarreras no acudirán hoy á la fábrica, uniéndose á los manifestantes.

Madrid 3, 10'45 m.

En los centros ministeriales hay marejada contra el alcalde señor Sánchez Toca, por entenderse que los conflictos de estos días son consecuencia de su falta de tacto y de su excesivo amor propio.

Parece que de Santa Agueda han venido instrucciones para que á toda costa se restablezca la tranquilidad en las afueras.

Probablemente quedará sin efecto el arriendo de la cobranza de consumos en aquella zona.

No sería extraño que cuando hayan pasado estas circunstancias dimita su cargo el alcalde.

Madrid 3, 11 m.

El ministro de la Guerra ha recibido una carta del general Weyler participando que en los hospitales de Cuba hay 25.000 soldados enfermos, que desde Enero á la fecha han regresado á España 8.000 y que en todos los correos vendrán el mayor número posible.

En breve se efectuará un sorteo de oficiales militares para cubrir vacantes en Cuba.

Susúrrase que están haciéndose preparativos para el envío á Cuba de un refuerzo de 25.000 hombres á cubrir las bajas de los que regresan por enfermos.

Madrid 3, 11'30 m.

Noticias de Galicia dicen que se nota creciente agitación cerca de la frontera entre los republicanos portugueses emigrados. Se han adoptado las precauciones consiguientes para evitar que dichos emigrados conviertan la hospitalidad española en amparo de trabajos suyos para alterar la tranquilidad del vecino reino.

Madrid 3, 11'49 m.

Dicen de Nueva York que el *Herald* publica una interview de uno de sus redactores con el famoso senador Mr. Morgan, quien ha dicho que España desea la guerra con los Estados Unidos á fin de perder á Cuba dignamente y sin menoscabo de sus prestigios.

Madrid 3, 2'30 t.

Un telegrama de Sevilla dice que allí ha sido muy sentida la muerte de Fernando Gómez (Gallo.)

El *Noticiero Sevillano* publica una página entera dedicada á honrar la memoria del representante del toreo clásico y á contar anécdotas de su vida.

Hoy será enterrado el aplaudido espada en el cementerio de aquella capital.

Madrid 3, 3 t.

En el sorteo efectuado en el ministerio de la Guerra para cubrir vacantes en Cuba, han sido designados los tenientes de artillería don Pedro Irizar, don Federico Luciar y los señores Piñana, Martínez, López, León, Torres, Español, Miró y Moreno Luque.

Madrid 3, 6 t.

En el paseo del Prado, entre la Bolsa y los jardines del Buen Retiro, ha ocurrido una riña sangrienta.

Uno de los cocheros que estaban allí de punto, al ver que otro ambulante admitía pasajeros, se irritó y le dió una bofetada.

El cochero ambulante contestó con una tremenda cuchillada que, según se dice, ha producido la muerte al cochero de punto, antes de llegar á la casa de socorro.

Madrid 3, 6'15 t.

Telegrafían de Nueva York que las noticias que se reciben de las islas Hawat son alarmantes.

Los propósitos anexionistas de los Estados Unidos son mal recibidos por los habitantes del archipiélago.

La actitud contraria á la anexión se acentúa hasta el extremo de haber ocurrido algunos disgustos graves entre los naturales y los norteamericanos.

Los conflictos, que en algunos puntos han costado sangre, podrían originar resoluciones enérgicas del gobierno norteamericano para proteger á sus súbditos.

El gobierno yankee ha nombrado á Morgan para que vaya á Hawai y emita un informe que servirá de norma á Mr. Mac-Kinley.

El acorazado japonés «Vigilante» ha salido para Honolulu.

Madrid 3, 6'45 t.

Hemos hablado con el ministro de la Guerra, quien se ha mostrado optimista respecto á la campaña de Filipinas, diciendo que empezarán de nuevo las operaciones cuanto antes para acabar con las partidas que aún están en armas.

También acerca de Cuba tiene buenas im-

presiones el general Azcárraga. Dice que la entrada de los insurrectos en Mariano no tiene importancia y que es un golpe de audacia para reanimar los abatidos ánimos de los rebeldes. Cree que éstos tenían inteligencias en la población.

Para depurar responsabilidades y castigar á los culpables, ha mandado que el general Weyler active la formación de la correspondiente sumaria.

Madrid 3, 6'50 t.

Se ha reproducido, con mayores proporciones, el tumulto en los Cuatro Caminos, donde se ha agolpado inmensa muchedumbre en actitud agresiva.

Han sonado algunos tiros, habiendo dado algunas cargas la fuerza pública.

Esta ha sido escasa para contener el tumulto.

Témese que esta noche sean incendiadas algunas casetas y tiendas de los industriales que se han concertado con el Ayuntamiento.

Los comisionados de los industriales de las zonas concertados y no concertados se encuentran en este momento en el Ministerio de la Gobernación, unos en el patio y otros en el ante despacho del ministro.

Hay gran expectación y mucha inquietud por lo que pueda ocurrir.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TORT

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE

ROSENDO VILADOT

CONSUMOS

Esta antigua y acreditada Agencia, cuya competencia en toda clase de asuntos administrativos tiene bien acreditada desde su fundación, ofrece sus servicios al público y muy especialmente para defender sus intereses en cuantas cuestiones se susciten entre los contribuyentes y la Compañía arrendataria de consumos con motivo de la implantación de la recaudación por el nuevo sistema y aumento de tarifas, tanto en lo que atañe á los expedientes de defraudación que puedan originarse como en lo tocante á los perjuicios que se les irroguen por cualquier otro concepto relacionado con esta clase de tributo.

La larga experiencia adquirida en dicho ramo ha hecho que nuestra clientela se haya visto aumentada de día en día, siendo ello la mejor garantía que podemos ofrecer al público.

RAMBLA S. JUAN, 68, PRAL.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

DON JUAN MIRÓ, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la curación de las granulaciones.

Consulta de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de tarde.

De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.

Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

DEPENDIENTE

Se necesita uno en la PELUQUERÍA DE CASALS, Unión. 12, principal.

MANUEL LOZANO SANAHUJA

Procurador de los Tribunales

Y HABILITADO DE CLASES PASIVAS

Conde de Rius, 13, 2.º 2.ª-Tarragona

Tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que se ha dado de alta en la contribución para la habilitación de Clases Pasivas. Así como también se dedica á la administración de fincas rústicas y urbanas, mediante un tanto por ciento módico, representación en causas criminales, cumplimentación de exhortos; presentación de altas, bajas, repartos y cuantas gestiones y reclamaciones tenga que hacer y formular, cerca de la Delegación de Hacienda, Diputación, Ayuntamiento, Curia Eclesiástica y demás Corporaciones, lo mismo civiles que particulares.

NODRIZA

Hay una con leche fresca que desea encontrar criatura.

Darán razón en esta imprenta.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med. ^a	ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med. ^a	ARTICULOS	Pesetas	Peso á med. ^a	Plazas	Dinero	
Espiritu de vino 35 grados sin casco	450 á 470	516 litros.	Baya de sauco.....	42'50 á 45'00	41'60 kilos.	Bacalao Noruega 1. ^a clase.....	á 37'00	40 kilos.	Londres.	90 dias fha.	00'00
Id. id. rectificado todo grado id.	550 á 570	500 litros.	Harina de 1. ^a clase.....	19'00 á 19'25	id.	Id. id. 2. ^a clase.....	á 34'00	id.	Londres.	8 dias vta.	32'12
Id. de ind. ^a extra-fin. ^a todo grad. ^a id.		500 litros.	Id. enteras.....	18'00 á 18'25	id.	Francés blanco.....	á 32	id.	Paris.	90 dias fha.	00'00
Id. id. prima superior id.		500 litros.	Id. de 2. ^a id.....	14'00 á 14'25	id.	Islandia legitimo.....	á 37	id.	Paris.	cheques...	23'00
Id. id. prima corriente id.		500 litros.	Id. de 3. ^a id.....	9'00 á 9'25	70'80 litros.	Sardina de Andalucia.....	á	millar.	Marsella.	90 dias fha.	00'00
Id. de orujo 35 grados	415 á 420	516 litros.	Salvado del pais.....	4'25 á 4'50	id.	Id. de Vivero escamosas.....	10 á 12	id.	Marsella.	8 dias vta.	00'00
Holanda de vino 19 1/2 grados	á 260	480 litros.	Menudillo.....	5'00 á 5'25	id.	Id. de id. sin escama.....	5 á 6	id.	Alicante.	8 dias vta.	0'38
Id. de orujo 19 1/2 grados	170 á 175	id.	Arroz n.º 1.....	17'00	41'400 kilos	Id. de Cariño escamosas.....	10 á 12	id.	Barcelona.	80 dias fha.	0'62
Anisador de vino 30 grados	590 á 400	id.	Id. n.º 2.....	17'50	id.	Tronco de retorno.....	70 á 75	pipa.	Barcelona.	8 dias vta.	0'25
Id. id. 19 1/2 grados	á 320	id.	Id. n.º 3.....	18'00	id.	Id. de venida.....	80 á 85	id.	Bilbao.	»	0'38
Id. id. 17 1/2 grados	á 270	id.	Id. n.º 7 florete.....	19'00	id.	Zorra.....	á 100	id.	Cádiz.	»	0'38
Vino tinto dulce Priorato.....	24 á 30	121'60 litros.	Habones.....	11'00	40 kilos	Almendra esperanza en grano.....	54 á 60	41'60 kilos.	Cornüa.	»	0'38
Id. seco id.	22 á 27	id.	Azufre en polvo florist	á 7'00	id.	Id. mollar en cáscara.....	31 á 32	Saco de 50 k.	Gijón.	»	0'38
J. bajos id.	19 á 23	id.	Idem 2. ^a bella en grano.	á 6'25	id.	Avellana escogida.....	28 á 29	id. de 58'40	Lérida.	»	0'38
Id. del campo.....	16 á 20	id.	Fécula.....	16 á 17'00	id.	Id. corriente.....	24 á 25'25	id.	Málaga.	»	0'38
Vino blanco.....	17 á 21	id.	Sémola.....	á 48'00	id.	Id. en grano.....	42 á 44	41'60 kilos.	Madrid.	»	0'50
Mistela negra.....	34 á 38	id.	Algarrobas.....	5'50 á 5'75	id.	Elejes hierros para piperia.....	34 á 36	100 kilos	Oviedo.	»	0'38
Mistela blanca.....	34 á 38	id.	Azúcar blanco florete..	á 10'50	id.	Due. ^s N. Orleans doble extra para p.	1.650 á 1.700	las 1.200 ds.	Palma.	»	0'38
Aceite-oliva fino del campo.....	4 á 4'50	4'18 litros.	Id. blanco.....	á 9'50	id.	Id. id. extra id.	1.250 á 1.300	id.	Reus.	»	0'25
Id. id. id. de Urgel.....	4 á 4'25	id.	Id. quebrado.....	á 9'00	id.	Id. de roble rojo.....	23 á 23'50	1'15 metro.	Santander.	»	0'38
Trigo del pais.....		70'80 litros.	Id. pilon.....	á 11	id.	Id. de castaño.....	16 á 16'50	botada.	Santiago.	»	0'38
Id. extranjero.....	18'50 á 19'50	55 kilos.	Id. cortadillo en caj.s.	12'25	id.	Aros de avellano para piperia.....	16 á 18	c. ^a de 24 ds.	Sevilla.	»	0'38
Cebada del pais.....	8'00 á 8'50	70'80 litros.	Anis manchego.....	49 á 45	41'60 kilos.	Id de castaño para piperia.....	á 16	id.	Tortosa.	»	0'25
Id. extranjera.....	7'75 á 8'00	id.	Id. andaluz.....	30 á 35	id.	Mimbres para piperia.....	13 á 13'50	41'60 kilos.	Valencia.	»	0'25
Garbanzos gordos.....	45 á 50	id.	Cacao caracas superior.	4'50 á 5	Kilo.	Tablones clase de Rusia.....	65 á 70	da. de 168 ps.	Vigo.	»	0'38
Id. medianos.....	35 á 36	id.	Id. Guayaquil superior.	3 á 3'50	id.	Petróleo en barriles.....	á 57'00	100 kilos.	Valls.	»	0'25
Carbon Cardiff.....	á 1'75	41'60 kilos	Café Puerto-Rico.....	140 á 150'25	41'60 kilos.	Idem en cajas y gasolina en id.....	á 20	id.	Zaragoza.	»	0'38
Carbon llama.....	á 1'60	id.	Id. Manila.....	á 125	id.	Sal granada.....	á 1'00	41'60 kilos			
Carbon fragua.....	á 1'75	id.	Guano del Perú.....	á 14	40 kilos	Idem molida.....	á 1'25	id.			

ANUNCIOS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una *Sección comercial* en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA